
电视剧 《罗龙镇女人》 在北京卫
视播出后频频获赞， 而说到剧中主演
苗圃， 大部分观众对她的印象无不是
坚强 、 刚毅的女性形象 。 如 《走西
口》 中的豆花、 《穆桂英挂帅》 中的
穆桂英 ， 每一个角色都是 “英姿飒
爽、 女中豪杰” 等形象。 而出身表演
世家的苗圃， 父母都是陕西当地知名
的演员， 她如今却直言自己是一个连
接受采访都紧张的人， 除了演戏别的
事儿都干不了。

只是一个会表演的人
息影一年的苗圃凭借北京卫视

《罗龙镇女人 》 再度回归观众视野 ，
一年多的时间内， 苗圃已经低调地成
为一对龙凤胎的母亲。 与大多数明星
结婚、 生子都登上头条不同， 苗圃选
择了远离公众的方式过自己的生活 。
对此她表示 ： “我觉得我是个演员 ，
我为剧服务 、 为戏服务 、 为角色服
务 ， 但生活的事应该是属于我自己
的， 我觉得还是要保护好我自己那份
很脆弱的生活。”

苗圃说自己只想好好当个演员 。

她说： “我希望我是一个活在角色之
下的人 ， 大概因为我父母都是演员 ，
所以从小给我灌输的观念就是这样 ，
我很受用。” 苗圃更表示， 她希望用戏
来打动观众，让观众记住的是剧中一个
个鲜活的角色，而不是苗圃这个人。

“嫁入豪门， 但我还是
我，我跟杨春兰有点像”

不同于其他高产演员把每个相似
的角色当 “行活” 来拍， 苗圃能够在
每一个相似的角色找出其中的不同 ，
并将其放大成为这个角色的特点。 在
北京卫视《罗龙镇女人 》中 ，苗圃就认
为剧中杨春兰的人物转变是吸引她出
演的重要原因。 “其实我更喜欢这部戏
前半部分的杨春兰，她是一个小女人，
有自己的青梅竹马， 有自己疼爱的妹
妹，也想过安稳的日子。 最后在经历生
离死别后，她的能量才全部爆发， 这是
让我本人喜欢并认同的一个人物。”

在谈及杨春兰这个角色时，苗圃更
意有所指的表示：“剧中杨春兰虽然嫁
给了文家这个大户，但并没有因为进入
豪门之后改变自己。 ”似乎在影射自己

如今的生活状况 ， 在记者的追问下 ，
苗圃坦言： “我也是这样的人， 不管
把我扔在哪里， 但我还是我。” 如今，
已嫁为人妇的苗圃依旧如从前一样 ，
爱飞行、 爱旅行、 爱游泳、爱滑雪，爱
一切可以自己跟自己玩的事儿。

“现在终于有女汉子这
么一个词， 把我给概括了。”

谈及近些年来她一直饰演的 “女
汉子” 形象， 是否会像其他演员一样
选择一条迥然不同的转型之路时， 苗
圃也表达了自己的观点。 “其实我不
觉得演员一定要尝试所有的角色， 因
为你外在条件的制约、 本身的气质就
会给自己造成很多障碍 。 我反倒觉
得 ， 一个演员能把一个类型角色演
好， 并且让观众认可， 就已经很知足
了 。 ” 苗圃更笑称 ， 自己是经历了
“女汉子 ” 这一词语演变全过程的一
位女演员。 “早些年没有女汉子这个
词的时候 ， 大家评价我都是硬朗派 ，
后来又说我英姿飒爽， 再后来有几年
还说我有中性魅力。 现在终于有女汉
子这么一个词， 把我给概括了。”

“魅力海淀·放飞梦想”
职工舞蹈大赛落幕

日前 ， 第二十三届海淀区职工
艺术节 “魅力海淀·放飞梦想” 职工
舞蹈大赛在海淀工人文化宫举行 。
共有来自全区14个基层工会的34支
舞蹈队354名演员参加了比赛。

本次大赛与往届有所不同 ， 参
加的舞蹈队和参演人员有了大幅度
增加， 独舞和群舞分上、 下两场进
行，分别设立奖项。 活动得到了各级
工会的积极配合和广大职工的热情
参与， 舞蹈的整体水平也有较大提
升， 舞蹈形式更加丰富多样， 涌现
出一批优秀的原创作品和文艺骨干。

工体中心
首次培训商务礼仪

近日 ， 北京城建集团第六届职
工运动会拔河比赛在金都园林公司
绿化二大队成功举行 。 本次比赛共
分职工队和外施队两组比赛 ， 分别
共有19家和9家基层单位组队参加 。
比 赛 采 用 单 淘 汰 制 ， 三 局 两 胜 。
经过精彩而激烈的比赛 ， 最终城
建十六公司代表队在职工组比赛
中成功卫冕 ， 亚军 、 季军分别由
亚 泰 公 司 和 二 公 司 代 表 队 夺得 。
外施队组比赛亚泰公司代表队勇夺
冠军， 工程部和股份公司代表队分
获二、 三名。

■台前幕后
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现在第一
不等于最后第一
□本报记者 段西元
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■工会文化娱乐体育动态

劳动人民文化宫举办
工会工作者服务能力培训

为进一步体现市总工会服务基层、
服务职工的宗旨 ,提升工会工作管理水
平， 提高工会工作者文化服务能力， 北
京市劳动人民文化宫将于2015年7月-9
月举办四期面向全市基层工会工作者开
设的工会工作者文化服务能力培训班。

培训对象： 持工会会员互助服务卡
的基层单位工会工作者。 各工会组织推
荐选送1-2名工会工作者参加培训。 报
名学员需持工会会员互助服务卡， 每次
上课均需刷卡。 四期培训班每期计划招
收50人， 共招收200人。

上一轮中超联赛国安主场完胜重
庆， 而恒大被石家庄逼平， 国安独霸榜
首。 上一次国安在联赛积分榜名列第一
还是去年3月份， 而那时联赛刚刚开始，
积分榜的数据可以 “忽略不计”。 这次
在联赛半程积分领先， 算是国安这两年
多第一次领跑中超。

不过， 现在第一不等于最后第一，
国安的争冠之路依然任重道远。 目前国
安只领先上海上港1分， 领先广州恒大2
分， 这种领先优势不到 “一个身位 ”，
只要输一场球， 国安就有可能被身后的
这两个超级强队超过 。 从某种意义上
说， 现在这种 “三强争霸” 的局面， 暂
时领跑未必是好事， 很可能还会带来巨
大的心理压力。

从下半赛季赛程上看， 国安的赛程
要比恒大好， 国安剩下的比赛7主7客，
而恒大的客场显然要多一些。 不过， 国
安争夺冠军的对手不只是恒大， 今年斜
刺里杀出一个上海上港。 与国安和恒大
相比， 上港最大的优势就是压力小。 谁
也不会料到半程过后， 上海上港能够如
此咬住国安和恒大， 虽然今年内引外联
实力增强不小， 但上港起初的目标只是
打进亚冠， 能够争冠， 恐怕他们想都没
有想过。

对于国安来说， 大仗恶战都还在后
面， 不是所有对手都像重庆力帆那么容
易对付 ， 本周对垒的河南建业就不好
啃。 国安的阵容也远未强大到夺冠的地
步。 各支球队都在引进世界级外援， 国
安也该加紧步伐了， 至少在锋线要有人
员变化， 只有引进更高水平的外援才能
迈上新的台阶。

□本报记者 高铭
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都说窗口岗位的职工穿着与服务
态度代表着一个单位的精神面貌 。
近日， 为提升北京职工体育服务中
心职工的职业形象 ， 市职工文化协
会首次将首都职工素质工程公益大
讲堂 “搬” 进工体 ， 邀请成功优雅
国际形象礼仪学院成功优雅商务装
设计中心张玲老师 ， 为工体职工上
了一堂商务礼仪形象课 。 本次培训
有近200位工体职工参与其中。

除了面对面授课 ， 张玲老师还
与工体职工搞起了互动 ， 用实例为
大家讲解商务礼仪。

苗圃：“嫁入豪门，但我还是我”
北京卫视《罗龙镇女人》被点赞

北京城建集团举行
职工运动会拔河比赛


